



Le Mensuel des Armées

EDITE PAR LA DIRPA



DIRECTION DE L'INFORMATION ET DES
RELATIONS PUBLIQUES DES ARMÉES

BULLETIN D'INFORMATION MENSUEL DES ARMÉES SENEGALAISES

N° 06



@CHC-DIRPA



l'opinion senegalaise



dirpa.mes_21



dirpa.armees_21



DIRPA



dirpa.mes_21

Panorama d'activités des Armées du 1^{er} au 30 avril 2025



65^{ème} anniversaire de l'indépendance nationale:
des célébrations impeccables à Dakar et dans
toutes les zones militaires



Visites du MFA en République de Gambie et en
République islamique de Mauritanie



Démantèlement de douze sites d'orpillage
clandestins dans la Falémé et vastes opérations
de sécurisation en Zone militaire n°5



La Direction du service de santé des Armées
(DSSA) a organisé son premier concours
d'agrégation et parachève l'autonomie de son
dispositif de formation.

Zone militaire n°4:

DÉMANTÈLEMENT DE 12 SITES D'ORPAILLAGE CLANDESTINS, PATROUILLES CONJOINTES TRANSFRONTALIÈRES ET LUTTE CONTRE LE TRAFIC DE BOIS

DÉMANTÈLEMENT DE SITES D'ORPAILLAGE CLANDESTINS DANS LA ZONE DE LA FALÉMÉ



Au courant du mois d'avril, la Zone militaire n°4 a démantelé un total de douze sites d'orpaillage clandestins et interpellé 35 individus dans la zone de la FALEME. 36 Moto-pompes, huit groupes électrogènes, 11 motos, 7 machines broyeuses et plusieurs autres divers matériels ont été saisis et remis à la Gendarmerie nationale. Ces démantèlements ont eu lieu dans les localités de NIAMAYA, BAMBARADING, SAMBARABOUGOU ALINGUEL et SAMBAYAYE, principalement dans le cadre de l'opération DALAOULE. Des fournitures scolaires ont été offertes aux écoliers comme actions civilomilitaires.

PATROUILLES BIPARTITES



La Zone militaire n°4 a effectué deux (02) patrouilles bipartites transfrontalières, avec un détachement de l'Armée malienne dans les localités de Gathiary et Takoutala le 18 avril, et avec une unité de l'Armée mauritanienne dans les localités de Tezékré (Mauritanie) et Diawara (Sénégal) le 22 avril

SAISIE EN RELATION AVEC LES ÉLÉMENTS DES EAUX ET FORÊT DE TAMBA

Les éléments de la Zone militaire n°4, en collaboration avec l'Inspection régionale des Eaux et forêts de Tambacounda, ont saisi du bois à Ngouda exploité sans autorisation lors d'une action combinée de reconnaissance le 10 avril.



Zone militaire n°5:

OPÉRATIONS DE SÉCURISATION EN ZONE MILITAIRE N°5



■ Suite aux exactions commises par des éléments armés dans la localité de DJINAKI le 13 avril, la Zone militaire n°5 a lancé une vaste opération de sécurisation pour traquer les assaillants. Au cours des actions de ratissage, un détachement militaire a été pris à partie par un groupe armé, dans le secteur de Mongone, le 16 avril. Le bilan de l'accrochage s'établit comme suit : un militaire

blessé et un porté disparu. Les moyens nécessaires sont mis en œuvre pour retrouver le militaire disparu. Les opérations se poursuivent dans la zone en vue de sécuriser les populations et leurs biens.

■ Les éléments de la Base navale SUD basés à Elinkine ont retrouvé deux touristes anglaises qui s'étaient perdues dans les Bolong de Diantène après une excursion en kayak, depuis le campement de l'île d'Égaye où elles sont arrivées le 16 avril. Leurs kayaks avaient été retrouvés vides. Les deux femmes disparues ont été retrouvées saines et sauvées entre Diatène et le campement de Egueye.

■ les militaires du PC de DIOULOLOU ont enlevé et escorté un camion contenant des troncs de bois trafiqué saisi par les éléments des Eaux et forêts entre karongue et Sambouladian, le 14 avril.

PLANIFICATION DES PATROUILLES CONJOINTES A KANILAI EN GAMBIE

La Zone militaire n°5, le 4^{ème} Bataillon de Kaniläi et le 1^{er} Bataillon de Yundum ont effectué une planification de patrouilles conjointes à Kaniläi.



Zone militaire n°2: ACTIVITÉS DE NOMADISATION ET PATROUILLES CONJOINTES

PATROUILLE DE NOMADISATION DU 32^{ème} BATAILLON D'INFANTRIE



Dans le cadre de l'exécution du calendrier des activités opérationnelles de la Zone militaire n°2, le 32^{ème} Bataillon d'infanterie a effectué, dans la période du 10 au 11 avril 2025, des patrouilles dans le sous-secteur couvrant les localités suivantes : OUROSSOGUI – THILOGNE-AGNAM CIVOL-DIABA MAWNDE -MBOLO-BIRANE-LOUGUESEBE-SAR MAWNDE-NGOULOUM-OURO THIerno-OUROSSOGUI. Cette activité entre dans le cadre de la mission de contrôle de zone pour sécuriser et rassurer les populations

PATROUILLE CONJOINTE TRANSFRONTALIÈRE AVEC LA MAURITANIE



Dans le cadre de l'exécution du calendrier des activités conjointes entre le Sénégal et la République Islamique de Mauritanie, la 1^{ère} Compagnie de combat du 2^{ème} Bataillon d'Infanterie a effectué, dans la période du 15 au 17 avril 2025, une patrouille conjointe avec un détachement des Forces de défense et de sécurité (FDS) de la République islamique de Mauritanie (RIM), de part et d'autre du fleuve Sénégal dans le quadrilatère couvrant les localités suivantes : GADIOB-MEDINA NDIATBE (COTE SENEGAL) ; BABABE-MBAGNE -(COTE RIM). L'objectif de cette opération est de participer à la sécurisation de la frontière commune. Cette patrouille a été une opportunité pour distribuer des gilets de sauvetage aux populations des deux côtés de la rive pour la traversée du fleuve.

Zone militaire n°3:

OPÉRATION LUTTE CONTRE L'ÉMIGRATION CLANDESTINE DANS LE DELTA DU SALOUM

Dans le cadre de la lutte contre le phénomène de l'émigration clandestine, le 23^e BRA, sous le commandement de la Zone militaire n°3 et aux côtés de la gendarmerie nationale et de la douane, a mené une opération dans le delta du Saloum, notamment à SIPO, DJINAK BARA, BOSSINKANG, SOKONE, BETENTY, MISSIRAH et MASSARINCO.

Cette intervention, exécutée du 10 au 12 avril 2025 a permis de dissuader les départs illégaux. Durant toute la période de l'opération, aucune embarcation provenant de la zone n'a été interceptée.



OPÉRATIONS EXTERIEURES

DÉTACHEMENT GENIE SENBAT3/QRF MINUSCA

Dans le cadre de la mission multidimensionnelle ingérée des Nations-Unies pour la stabilisation en République Centrafrique, un détachement du Génie composé de vingt et un (21) sapeurs, dont sept (07) du BATGEN1 est déployé pour l'appui et le soutien des unités de la QRF. Il

a effectué une ouverture d'itinéraire lors d'une mission de patrouille à Gzangba au Sud de la RCA vers la frontière du Congo, le 27 mars 2025. Il a également procédé à l'entretien des groupes électrogènes et des épurateurs le 08 avril 2025 à Bouar.



LE DÉTACHEMENT SÉNÉGALAIS EN GAMBIE A FÊTÉ LE 4 AVRIL EN COMMUNION AVEC LES FDS GAMBIENNES

Une randonnée pédestre organisée avec les Forces de Défense et de Sécurité gambiennes a eu lieu entre Kanilai et Kanfenda. Une prise d'armes suivie d'un déjeuner, avec les autorités locales comme invités d'honneur, ont marqué la célébration, magnifiant les liens étroits entre les deux Armées.



COOPÉRATION INTERNATIONALE



VISITE DU GÉNÉRAL (2S) BIRAME DIOP, MINISTRE DES FORCES ARMÉES EN RÉPUBLIQUE DE GAMBIE ET EN REPUBLIQUE ISLAMIQUE DE MAURITANIE



Le Général d'armée aérienne (2s) Birame DIOP, Ministre des Forces armées, accompagné de certains Grands commandements et services, a effectué une visite d'amitié en terre gambienne dans la période du 17 au 18 avril 2025. Cette visite vise à renforcer les liens fraternels qui lient le Sénégal à la République sœur de Gambie.



Le général d'armée aérienne (2S) Birame Diop, Ministre des Forces armées accompagné du docteur Mabouba Diagne, Ministre de l'agriculture de la souveraineté alimentaire et de l'élevage, et du général de corps d'armée Mbaye Cissé, Chef d'état-major général des Armées effectue une visite d'amitié et de coopération en République islamique de Mauritanie dans la période du 28 au 29 avril 2025.



VISITE DU COMMANDANT DE LA GARDE NATIONALE DE L'ETAT DE VERMONT (USA) AU SENEGAL

Le CEMGA a reçu le général de division Grégory KNIGHT, Commandant la Garde nationale de Vermont le 15 avril 2025 à l'Etat-major général des Armées. Le général Knight a effectué une visite au Sénégal dans le cadre du partenariat entre la garde nationale de Vermont et les Armées sénégalaises. Un partenariat fructueux qui dure depuis 2008 et concerne la formation, les équipements et les échanges. Le général de division a saisi l'occasion pour remettre la décoration de partenaire exceptionnel pour les USA au CEMGA.



MISSION DE CHIRURGIE D'IMPLANTATION COCHLEAIRE DE L'HOPITAL PRINCIPAL DE DAKAR

L'hôpital Principal de Dakar, en collaboration avec la Fondation King Salman et la firme MED-EL, a organisé une mission de chirurgie d'implantation cochléaire, dans la période du 15 au 22 avril 2025, au profit des patients présentant une surdité profonde. Plusieurs dizaines de patients ont bénéficié de ces interventions de pointe réalisées en relation avec le personnel médical de HPD.



VOYAGE D'ETUDES DE L'ARMY WAR COLLEGE DES ETATS-UNIS D'AMERIQUE, D'UNE DELEGATION DES PAYS-BAS ET DE LA 33° PROMOTION DE L'ECOLE D'ETAT-MAJOR DE LIBREVILLE (EEML) DU GABON

▀ L'école Supérieure de guerre de l'Armée de terre des Etats-Unis d'Amérique a effectué un voyage d'études au Sénégal dans la période du 30 mars au 02 avril 2025. Au quartier Dial DIOP ou ils ont été reçus par le général de Division Magatte NDIAYE, Sous-chef d'état-major général des Armées. Cette visite entre dans le cadre des activités de formation du collège et constitue une occasion pour les américains de s'enquérir du modèle sénégalais.



▀ Dans le cadre de la coopération avec le Royaume des Pays-Bas une délégation des forces armées néerlandaises de neuf (09) membres a effectué un séjour d'imprégnation au Sénégal dans la période du 14 au 17 avril.

▀ une délégation de 74 membres de 13 nationalités différentes, dont 60 officiers stagiaires du 33° cours de l'Ecole d'état-major de Libreville du Gabon, a séjourné au Sénégal dans la période du 21 au 26 avril 2025 dans le cadre d'un voyage d'études



65^e ANNIVERSAIRE DE LA COMMEMORATION DE L'ACCESSION DU SÉNÉGAL A LA SOUVERAINÉTÉ INTERNATIONALE

Le Président de la République a salué «une célébration avec éclat, un défilé impeccable» sous le thème de la souveraineté technologique et industrielle des Forces armées après le grand défilé du 4 avril sur le boulevard Président Mamadou DIA. Une cérémonie riche en couleurs.

Dans toutes les zones militaires des défilés civils, militaires et paramilitaires ont été organisés sous la présidence des autorités administratives locales.

À Kaolack le Maire Serigne MBOUP a officiellement rebaptisé la Rue des Écoles au nom de « Rue des Diambars », en hommage à l'Armée sénégalaise.

A Saint-Louis, une forte délégation mauritanienne, conduite par le Waly du Trarzar, en compagnie des commandants de la 6^{ème} et 7^{ème} région militaire, a assisté au défilé du 4 avril.



Kaolack



Saint-Louis



ziguinchor



SIGNATURE D'UN MÉMORANDUM D'ENTENTE ENTRE LES ARMÉES ET L'AGENCE SÉNÉGALAISE D'ÉTUDES SPATIALES



Le CEMGA a accueilli une délégation de l'agence sénégalaise des études spatiales conduite par Mr Maram Kairé à l'Etat-major général des Armées le jeudi 17 avril. A cette occasion, un mémorandum d'entente entre les Armées et l'Agence a été signé. Une signature qui est intervenue à la suite de plusieurs sessions de travail et d'échanges fructueux conduites par le Chef d'État-Major de l'Armée de l'Air. Une collaboration stratégique et prometteuse dans les domaines de la cartographie et du projet d'industrie nationale de défense.

LA DIRECTION DU SERVICE DE SANTÉ DES ARMÉES (DSSA) A ORGANISÉ SON PREMIER CONCOURS D'AGRÉGATION ET PARACHÈVE L'AUTONOMIE DE SON DISPOSITIF DE FORMATION

Le Sénégal a organisé pour la première fois le concours d'agrégation du service de santé des Armées (SSA) dans la période du 07 au 19 avril 2025, sous l'égide du Ministère de l'Enseignement supérieur, de la recherche et de l'innovation. Les spécialités concernées pour ce concours étaient la *cardiologie, l'ORL, la gynécologie-obstétrique, l'imagerie médicale, la biologie médicale et la neurochirurgie*. Cette avancée majeure parachève le dispositif de formation de la DSSA, après la mise en place réussie du concours de l'Assistanat et de celui de la Spécialité. Elle permet de consolider la souveraineté des Armées en matière de formation médicale et de valoriser au plus haut niveau les compétences médico-militaires de ses personnels.

La session 2025 du concours compte 6 candidats dont 5 officiers sénégalais et 1 officier malien. Les membres des différents jurys sont issus des universités et instituts d'enseignement supérieur du Sénégal, du Maroc et de la France. Félicitations aux tous nouveaux agrégés.



CÉRÉMONIE OFFICIELLE DE RÉCEPTION DU DEPOT DÉFINITIF DE MUNITIONS A THIÈS



La cérémonie officielle de réception de quatre magasins de stockages de munitions pour le dépôt définitif des Armées a eu lieu le jeudi 24 avril 2025, à 10 heures, au camp des Forces spéciale Bailo DIONE, à Thiès, sous la présidence du Sous-chef d'état-major général des Armées. Un projet réalisés dans le cadre de la coopération avec

LE COMPLEXE SPORTIF DE L'ASFA BAPTISÉ AU NOM DE FEU LE COLONEL ALASSANE GUEYE



Le stade du Bataillon des sports, sis au camp général Idrissa Fall de Liberté 6, porte désormais le nom de feu le colonel Alassane GUEYE. La cérémonie de baptême a eu lieu le 23 avril 2025 sous la présidence du général de brigade Simon NDOUR, chef d'état-major de l'Armée de terre, en présence de la famille du parrain. Le complexe sportif compte un terrain de football, une piste d'athlétisme et une tribune aux normes.

Le général de brigade Simon NDOUR a salué cette décision qui rend hommage à feu le colonel Alassane GUEYE, un des premiers officiers de l'Armée sénégalaise. Issu de l'Armée française et reversé aux premiers jours de l'indépendance il a marqué les grands moments du sport militaire sénégalais et international. Dans les années 70, Il fût commandant de compagnie à l'ASFA, Secrétaire général du comité d'organisation de la 7ème semaine de la jeunesse et des sports du Sénégal et Directeur des sports et de l'éducation physique au Ministère de la Jeunesse et des sports. Le colonel Alassane Gueye fut pendant plusieurs années représentant du Sénégal au Conseil international du Sport militaire..

VISITE DU CENTRE DES HAUTES ÉTUDES DE DÉFENSE ET DE SÉCURITÉ (CHEDS) A L'ÉTAT-MAJOR GÉNÉRAL DES ARMÉES



Dans le cadre de l'exécution de son programme de Master en sécurité nationale, le Centre des hautes études de défense et de sécurité (CHEDS) a organisé une visite à l'Etat-major général des Armées, au profit de ses auditeurs le mardi 22 avril 2025 à 15 heures.

CÉRÉMONIE DE REMISE DE DRAPEAU AU CONTINGENT DU DETSEN4/QRF/MINUSCA



La cérémonie de remise de drapeau au DETSEN4/QRF/MINUSCA s'est tenue le mercredi 30 avril au Centre d'entraînement tactique capitaine Mbaye DIAGNE de Thiès, sous la présidence du Chef d'état-major de l'Armée de terre.

ARSM : FORMATION DE CONDUITE DE VÉHICULES DE TRANSPORT EN COMMUN ET FORMATION DE QUALIFICATION À UN EMPLOI DU CONTINGENT 2023/2

■ Dans le cadre du Plan triennal de reconversion (PTR) 2025-2027, l'Agence pour la réinsertion sociale des militaires (ARSM) a organisée la première session de formation de conduite des véhicules de transport en commun (Permis D) au profit des militaires retraités, titulaires de brevet militaire de conduite PL. Cette session de formation a démarré au Bataillon du train le 22 avril. Elle a été destinée à 30 militaires retraités ou libérés des Armées, de la Gendarmerie nationale et de la Brigade nationale des sapeurs-pompiers. Ils ont été sélectionnés à partir du vivier de 40 personnels.

■ La formation de qualification à un emploi (FQE) du contingent 2023/2 a été clôturée le vendredi 18 avril, au siège de l'ARSM. Elle a été présidée par l'intendant-général de brigade, Directeur général de l'ARSM

SÉMINAIRE DES PRÉSIDENTS DE CATÉGORIE SOUS-OFFICIERS ET MILITAIRES DU RANG



Le séminaire des présidents de catégorie s'est déroulé dans la période du jeudi 10 au vendredi 11 avril 2025. Il a été ouvert à l'amphithéâtre général Mamadou Mansour SECK du Quartier Dial DIOP sous la présidence effective du général de corps d'armée, Chef d'état-major général des Armées.

Le général Mbaye CISSÉ a souligné le rôle central des sous-officiers et militaires de rang dans l'institution et les a invité à affirmer leur leadership dans leurs corps respectifs.

ORGANISATION DU PREMIER ATELIER DU COMITÉ DE VEILLE ET DE SUIVI GENRE (CVSG), ANNÉE 2025



La Division genre de l'Etat-major général des Armées (EMGA) a organisé le premier atelier du comité de veille et de suivi genre (CVSG) dans la période du 16 au 17 avril 2025 au Cercle mess des officiers, colonel Emmanuel GOMIS. Cette activité majeure a servi de cadre d'échanges entre les différentes entités impliquées dans la politique genre des Armées afin de formuler des propositions et recommandation au commandement.

PROJET WAAJAL EULEUK SYSTÈME ENDOGENÈ DE RETRAITE PAR CAPITALISATION DES ARMÉES



Dans le cadre du projet d'instauration d'un système de retraite par capitalisation, une tournée nationale de sensibilisation a démarré le 22 avril et va se poursuivre jusqu'au 19 juin. Plusieurs équipes vont sillonner toutes les zones militaires et tous les cantonnements pour sensibiliser sur les modalités de ce projet social structurant des Armées.

OPÉRATIONS DE RECRUTEMENT DU CONTINGENT 2026



Les opérations de recrutement du contingent d'engagés volontaires 2026 a été lancé par le Ministère des Forces armées. Les dépôts des dossiers des volontaires se font au niveau des bureaux de garnison des Zones militaires, des Places d'armes ou des Brigades de gendarmerie dans la période du 15 avril au 15 juillet 2025 sur toute l'étendue du territoire national.

NOMINATIONS



A compter du 8 avril 2025, l'intendant-colonel Babou FAYE a été nommé dans la 1^{ère} section (active) des cadre de l'Etat-major général, au grade d'intendant-général de brigade.

Médecin-colonel Amadou Cambel DIENG nouveau Directeur du service civique national

Lors de la réunion du Conseil des Ministres tenue le 12 avril 2025, le médecin-colonel Amadou Cambel Dieng a été nommé Directeur général du service civique national à la Primature en remplacement du colonel Cheikhna DIENG.



65^e anniversaire de l'indépendance du Sénégal



CHAMPIONNAT NATIONAL DE RUGBY A VII



Dans le cadre du projet d'instauration d'un système de retraite par capitalisation, une tournée nationale de sensibilisation a démarré le 22 avril et va se poursuivre jusqu'au 19 juin. Plusieurs équipes vont sillonner toutes les zones militaires et tous les cantonnements pour sensibiliser sur les modalités de ce projet social structurant des Armées.



CHAMPIONNAT NATIONAL MILITAIRE INTER-CORPS DE VOLLEY-BALL, EDITION 2025

La Gendarmerie nationale a organisé le championnat inter-corps de volley-ball, édition 2025, dans la période du 23 avril au 7 mai 2025 à l'Ecole des sous-officiers de la Gendarmerie nationale (ESOGN), à Fatick. Les cérémonies d'ouverture et de clôture ont été présidées par le général de division, Haut Commandant de la Gendarmerie nationale et Directeur de la Justice militaire (HAUTCOMGEND).

